

ICT（情報通信技術）に関する他部会での意見

部会	テーマ	意見の概要
1	防災・防犯	<p>○ICT活用は共通のテーマではあるが、負の側面としてサイバーセキュリティの問題には十分留意すべき。</p> <p>○水害対策については、LINE等とコラボして広い世代に働きかける必要がある。</p> <p>○当分コロナが続くのであれば、ウィズコロナに対応した震災救援所の運営についても、ICT活用で救援所に行く人を減らす取組が必要。</p>
1	まちづくり	<p>○空きスペースや空き時間、個人の持っている技術などをICT活用によりシェアして、まちづくりに活かさないか。</p>
2	コミュニティ	<p>○孤立、コミュニティの問題に関して、手を取り合って隣に声を掛け合う社会が理想だが、SNSが発展している中でリアルなコミュニケーションが復活できるのか、それに代わる新しい仕組みづくりは現実的ではないかもしれない。</p>
2	全体	<p>○AIによって集められたビッグデータの中で解析したことや新しい飛躍的なアイデアを、人と人のつながりと、デジタルの力で今あるもののブレイクスルーのような考えを見出すようなことがポイントではないか。</p>
2	医療・健康	<p>○この10年20年で在宅医療体制や介護保険サービスはとても充実してきている。様々なサービスや情報をチームで連携することも慣れてきており、ICTを今後取り入れると、在宅で過ごせる時間が伸びてくると思う。専門職でなくてもいい見守りなどの支援が必要なきに、住民が相互に支え合える、一般の方々が参加できる仕組みがあると有効。</p> <p>○医療・健康の10年後を見据えた時にはデータ化が大きなキーになる。コロナ禍におけるコミュニケーションにも大きな役割を果たすので核に考えるべき。</p>
3	学び	<p>○GIGAスクール構想、1人1台タブレットは、本来、個別化・多様化に対応するための取組のはずだが、日本は集団化の方向に戻そうとしている。</p>
3	子ども子育て	<p>○リモートワークによって、これまで会社に出ていた親が、在宅で仕事をするようになった。リモートワークしながらでも子育てしやすい環境が望ましい。</p>